Reportaje Especial

La Gacota (NE.

Una polémica permanente

A LOS LIBROS

El escritor Enrique Lafourcade nos entrega poderosas razones a favor de la eliminación del IVA y el editor y escritor Alfredo Gaete, la otra cara de la moneda.

polémica sobre si los libros deben o no estar gravados con IVA, es una polémica de nunca acabar. Diversos actores del mundo literario dan razonos en pro y en contra de su aplicación. La Camara Chilena del Libro, los escritores, algunos edinores y por sobre todo los lectores, son partidarios duros de su derogación, argumentando que sir IVA. los libros se venderlan bastante más que abrara.

Por otro lado, algunos escritores, los libraros y autoridades del sector oconómico del gobierno, dan ducumentadas y poderosas razones para mantener la vigencia del impuesto. El terra en discusión no es menor, dado quo, si bien el valor de la recaudado, según algunos no es relevante, si es rulevante desde el punto de vista de la 'imagen cultural" del gobierno. Relevante es también considerar que las lectorés, von con buenos ojos la rebaja del IVA de los libros.

Diversos analistas estiman que el problema se ha planteado por el precio de venta que tienen los libros en la actualidad. Incluso; quienes han comprado libros en Madrid, Ciudad de México o Buenos Aires, pueden certificar que los libros se adquieren allí, a procios notablemente inferiores a los de nuestra capital.

A.M. | 100

Enrique Latourcade

Nuestra revista, en consideración al la imortancia del tema ha estimaco necesario efectuar un análisis aperca de este importante asunto.

Ouisierantos precisar en primor logar que las editoriales e impresorus que incursionan en esta área tienen muy claro que el libro es un producto único e impetible. El libro fruto del trabajo intelectual de un autor, es un producto que no tiene competencia y que más allá del costo intrínseco que tiene el libro, su procio depende única y arbitrariamento del editor. Esto es, el precio de venta de un libro se fija en forma arbitraria como consecuencia de su caractarística espaldas al mundo.

de ser único e irrepetiblo. De lo amberior se puede concluir que el tema tiene una alta carga de subjetividad...

Este factor hace que el libro longa nocusariamente un estatus especial que nace de su naturaleza implicita. No existen precedentes para tratar el fema, más aún si lo hacemos desde el punto de vista tributario, o como un producto de mercado.

Aclaraco la anterior, debe estudiarse el valor producido a recaudado

por el fisco . De acuerdo a las cifras que manejan los tricnicos del Ministrerio de Hacienca el IVA recaudado por la venta de los lloros a través de todo el país, durante el año recién pasado llegó a los US\$ 32,000.000, esta es una cifra que no tieno ninguna importancia dentro de los distintos mecanismos de recaudación fiscal. Las autoridades del Ministerio de Hacienda sofiatan que el Fisco devueive con crecco los ingresos percibidos, a través de los diversos programas de fondos concurrables, en los cualos se gastan más de US\$ 40.000.000. Al respecto cabria señalar que, efectivamente el fisco financia anualmento la mpresión de miles de libros de diversos autores nacionales. y destina cuantiosos fondos para la adquisición de libros a través del Fondo Nacional de Fomento del Libro y la Cultura. Entre los ferviences partidarles de la oliminación do IVA a los libros se cuenta el conocido escritor Enrique Lafourcade. uno de los escritoros más vendidos de nuestro mundo literario. Lafourcade señaló a "La Gaceta" que el problema debe onfocarse desde dos puntos de vista. En primor lugar, desde el punto de vista. moral, por cuanto el fomento de la cultura debe ser la gran tarea del país, de sus autoridades y de los lidores de opinión. Sostena Lafourcade que un pais que no log no avanza, se estança, se pone de

18

Una polémica permanente : el IVA a los libros : el escritor Enrique Lafourcade nos entrega poderosas razones a favor de la eliminación del IVA y el editor y escritor Alfredo Gaete,

la otra cara de la moneda : [entrevista] [artículo] A. M.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Gaete Briseño, Alfredo, 1951-Autor secundario: A.M. Lafourcade, Enrique, 1927-2019

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una polémica permanente : el IVA a los libros : el escritor Enrique Lafourcade nos entrega poderosas razones a favor de la eliminación del IVA y el editor y escritor Alfredo Gaete, la otra cara de la moneda : [entrevista] [artículo] A. M.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile